

# La Mañanera

MIÉRCOLES 1 DE  
MAYO DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación  
Marath Baruch Bolaños, secretario del Trabajo y Previsión Social  
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS  
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

### CONMEMORACIONES

1. Explicó que el "Día del Trabajo es un día histórico muy importante para recordar las luchas de los trabajadores en el mundo por mejores condiciones laborales". Agradeció al pueblo de México por su confianza; dijo que la guerra sucia de noticias falsas y desinformación contra él y su Gobierno no ha logrado su cometido.

### QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", dijo que es falso que Aeroméxico dejará de operar en el AIFA y aseguró que continuará operando ahí y en el AICM. Señaló que durante abril, el AIFA tuvo 145 operaciones diarias, movilizándolo a 16,495 pasajeros al día en promedio. Destacó que el AIFA ya alcanzó un punto de equilibrio entre ingresos y gastos; dijo que el primer cuatrimestre de año tuvo ingresos por 721.9 mdp, mientras que sus gastos ascendieron a 557.15 mdp, alcanzando una ganancia de 164.75 mdp.

2. Elizabeth García explicó que la Deep Fake son videos o imágenes que parecen ser reales y que se han producido con inteligencia artificial; se advirtió que con ésta tecnología los delincuentes abren páginas de internet fraudulentas que usan logotipos de Pemex y de la CFE, hasta la imagen del presidente, para promover que los usuarios inviertan, pero se trata de una estafa, porque el Gobierno no brinda estos servicios.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia expuso que Roberto Madrazo confesó en una entrevista que de acuerdo a sus actas de casilla, el presidente ganó las elecciones presidenciales de 2006. Además, se evidenció una campaña de miedo impulsada desde medios de comunicación y redes sociales con 3 noticias falsas sobre violencia: de hombres armados en Sásabe, Sonora; un mensaje de WhatsApp para infundir miedo en Tabasco, y que 217 candidatas de Zacatecas renunciaron por la inseguridad.

### BIENESTAR

1. Luisa María Alcalde informó que el 30 de abril se publicó en el DOF la reforma en materia de pensiones que crea el Fondo de Pensiones para el Bienestar, por lo que hoy, 1 de mayo, Día del Trabajo, entrará en vigor; detalló que esta reforma reivindica el derecho de las y los trabajadores a contar con una pensión suficiente y digna. Adelantó que hoy por la tarde se publicará en el DOF el decreto de creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, y a partir del día siguiente vendrá el trabajo coordinado para dotar al Fondo de reglas operativas y de viabilidad financiera.

Agregó que se suscribirá el contrato de fideicomiso con el Banco de México, el cual administrará el Fondo y se instalará un comité técnico para emitir las reglas de operación y el régimen de inversión para garantizar un ahorro sostenido que genere rendimientos.

Adelantó que a mediados de mayo se abrirá una ventanilla única del IMSS, Infonavit, ISSSTE y las Afores; donde se brindará orientación para que los trabajadores y pensionados conozcan la reforma y sepan de sus beneficios.

También dijo que durante la segunda quincena de junio, las afore, el IMSS, el ISSSTE, así como otras fuentes de financiamiento, deberán transferir los recursos al Fondo de Pensiones para el Bienestar.

2. Consideró que se tiene que seguir fortaleciendo el sistema de seguridad social que proteja a todos, que sea universal, se avance en hacer realidad el estado de bienestar; señaló que la idea es que la pensión universal se siga incrementando para garantizar lo básico y que se logre el propósito del derecho a la salud.

3. Explicó que tanto los trabajadores como los periodistas independientes, pueden inscribirse al IMSS; informó que este programa alcanza a 192 mil trabajadoras y trabajadores independientes, que ellos mismos hacen el pago tanto de la cuota obrera, como de la cuota patronal, lo que les brinda la cobertura completa del IMSS. Informó que hay 60 mil trabajadoras del hogar inscritas al IMSS y destacó que ya hay 5 mil trabajadores migrantes asegurados en el Instituto trabajando desde el extranjero.

4. Explicó que ya está en la ley que, a más tardar, a mediados de junio, las Afore deben transferir los recursos de las cuentas inactivas al Fondo de Pensiones para el Bienestar; dijo que no cree que vayan a incumplir, pero lo que sí es un hecho, es que además de esos recursos, se cuentan con otras fuentes de financiamiento.

## MEDIOS

1. Expresó que ya no está funcionando la estrategia de desinformación en los medios tradicionales, indicó que debe haber más pluralidad de conductores y analistas en esos medios y tienen que buscar equilibrios. Mostró que todo lo publicado por Reforma es en contra de su Gobierno, así como las columnas de Gabriela Warkentin, Sergio Sarmiento y “el independiente” de Sergio Aguayo.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Reiteró que debe fortalecerse el intercambio económico entre los países de América, para lograr la integración económica del continente; recordó que en la última cumbre de enero de 2023, habló con el presidente de EUA, Joe Biden, y el primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, sobre el fortalecimiento de América del Norte. Explicó que de dos años a la fecha, empieza a aceptarse que es muy importante la autosuficiencia en América del Norte, por lo que empiezan a llegar inversiones y nuevas empresas; aseguró que ahora México es de los países más atractivos del mundo para la inversión, pero que hay que ordenar ese crecimiento.

## ENERGÍA

1. Detalló que en Puerto Peñasco, Sonora, van a contar con la planta solar fotovoltaica más importante de América; informó que se está construyendo toda la línea de transmisión hasta la frontera, hasta Baja California. Refirió que con una inversión de más de 10 mil mdd se construirá una planta de licuefacción de gas en Puerto Libertad; e informo que el paso por el Istmo de Tehuantepec, para unir el Pacífico con el Atlántico, ya se convirtió en un proyecto estratégico mundial.

Afirmó que hay empresas de todo el mundo y gobiernos interesados, por lo que se tomó la decisión de que las empresas que tengan más participación y estén en sociedad con la Semar, sean empresas nacionales; aclaró que sí se va a permitir que haya inversión extranjera en el Istmo, pero no mayoritaria por cuestiones de respeto a la soberanía nacional y por seguridad nacional.

## ECONOMÍA

1. Reiteró que México tiene un índice de desempleo de 2.5%, por lo que tenemos una de las tasas más bajas en el mundo de desempleo, dijo que casi es empleo pleno; recordó que durante su administración, México ha alcanzado récord en inversión extranjera.

2. Sobre la reunión que tuvo el 30 de abril por la tarde con legisladores de Morena, reveló que les agradeció, porque ayudaron mucho en la transformación, en crecimiento económico, en generación de empleo, en mejorar salarios y en los programas del bienestar; recordó que apoyaron para que se elevara a rango constitucional el derecho a la pensión de los adultos mayores.

## REFORMAS

1. Denunció que las iniciativas de reforma a la Constitución que presentó el 5 de febrero, van a quedar pendientes, porque los del bloque conservador; aunque son iniciativas para beneficiar al pueblo, ya declararon que las van a bloquear. Explicó que es mejor esperar, a ver qué dice la gente en el futuro, cuando haya condiciones.

## PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Marath Bolaños recordó que se realizó un avance importante en la legislación en torno al teletrabajo; dijo que trabajará de manera conjunta con los actores y todos los trabajadores vinculados en la industria de la actuación.

## DATO ADICIONAL

Firmó el decreto para la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, el cual será publicado por la tarde de hoy, para que así el 1 de julio los trabajadores reciban el beneficio. También dijo que al medio día, se reunirá con dirigentes sindicales.

## FRASE DEL DÍA

Sobre distintos medios que están en su contra, expresó: "¿Creen que me levanto y me pongo a revisar el Reforma?, ¡No!, son predecibles, son muy obvios. Además, Catón siempre ha estado a favor del régimen, era defensor de los Moreira", expresó.